

Protokoll zur Studierendenratssitzung

vom 06.01.2021 – Videokonferenz

Beginn: 17:00 Uhr

Moderation: Cornelius Baier

Protokoll: Eva Klaes



1. Infoteil

1.1. Gäste

Linda – Interessierte – Ideen: Obstwiese in Zittau, Partizipation im Stadtbild

Anja Rößler

Ben Arthus Blum – Interessierter

Karin Adler

Thomas Schäfer

1.2. Rundlauf Referate (max. 5 min/Referat)

1.2.1. HoPo

Wie wirkt sich Corona auf die Studienabbrüche/Immatrikulationen Sachsenweit aus?

1.2.2. NuUs

1.2.3. ÖKuS

MDR Interview zum Thema Vereinsamung der Studierenden durch Corona

HIT findet komplett digital statt

1.2.4. Soziales

Planung der Vortragsreihe – sucht nach Hilfe

1.2.5. Finanzen

Treffen mit Frau Adler und erste Rechnungen wurden gemacht. Geplant ist ein Treffen mit BFK wöchentlich. Braucht die Aufwandsentschädigungen pünktlich

1.2.6. Organisation

1.2.7. Rektoratsgespräche

Treffen wegen Zielvereinbarung für die Lehre am nächsten Montag. Corona wird am Donnerstag besprochen. Treffen mit Vertreter des Studentenwerks. 26% Bafög-Beantragung -> daher wünscht sich das Studentenwerk Werbung für Bafög. Idee: Gesprächsrunde online mit Studierenden

1.3. Rundlauf FSRs

1.3.1. E

HIT-Vorbereitung

1.3.2. I

Planen ein Vorstellungsvideo für den HIT. Gameabende finden seit Dezember statt.

1.3.3. M

Evaluation an der Fakultät

1.3.4. MK

Planung von Q&A für die Erstis, um offene Fragen zu beantworten

Protokoll zur Studierendenratssitzung

vom 06.01.2021 – Videokonferenz

Beginn: 17:00 Uhr

Moderation: Cornelius Baier

Protokoll: Eva Klaes



1.3.5. N

1.3.6. S

Opalgruppe mit Protokollen. Studies sind unzufrieden mit der Organisation/Kommunikation. Nächste Woche gibt es ein Treffen zwischen FSR und StuRa.

1.3.7. W

1.4. Sonstiges

2. Formaler Teil

2.1. Mitglieder

Name	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt	Bemerkung
Eva Klaes	x			kooptiert
Carl-Bendix Kallweit	x			entsendet
Vincent Pölsing	X (ab 18:22)			kooptiert
Cornelius Baier	x			entsendet
Nicola Bell	X(ab 17:48)			entsendet
Alexander Hilse	x			kooptiert
Lucas Wünsche	x			entsendet
Nikola Gottlieberová	x			entsendet
Phillip Gerecke	x			entsendet
Timon Conrad	X(ab 17:48)			entsendet
Robert Kunert	x			entsendet
Gabriel Nobis	x			entsendet
Nicole Maziarka	x			entsendet
Falk Alexander Seidl	x			entsendet
Anna Noack	x			entsendet
Ann-Kathrin Rahe	X(ab			entsendet

2.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der StuRa ist mit 12 von 16 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

Protokoll zur Studierendenratssitzung

vom 06.01.2021 – Videokonferenz

Beginn: 17:00 Uhr

Moderation: Cornelius Baier

Protokoll: Eva Klaes



2.3. Protokollabstimmung / -verabschiedung

2.3.1. Protokoll letzte Sitzung vom 16.12.2020

Der StuRa möge beschließen, das Protokoll vom 16.12.2020 anzunehmen.

Dafür: 12 Dagegen: 0 Enthaltung: 0

2.4. Aufnahme neuer StuRa-Mitglieder

2.5. Finanzanträge

2.6. Bestätigung der TOP-Liste (Ergänzung aus 1. und 2.)

Der StuRa möge beschließen, die Tagesordnung vom 06.01.2021 in der vorliegenden Form zu beschließen.

Dafür: 12 Dagegen: 0 Enthaltung: 0

3. Diskussionsteil (alles was nicht in 1. oder 2. geklärt werden kann/wurde)

3.1. Aktuell

3.1.1. Prüfungszeit in Corona-Zeiten

Geplant ist im Online-Modus zu bleiben für die Vorlesungen. Wie stehen wir zu Präsenzprüfungen?

FlexiO ist am 21.12 durchgekommen. Die Dozierenden sollen auf mögliche andere Formen abweichen.

Carl Kallweit berichtet, dass sich eine Einreise nur für Präsenzprüfungen nicht sinnvoll erscheint. Zusätzlich merkt er an, dass die Inzidenz von ca. 400 nicht korrekt sein könnte, da die Gesundheitsämter nicht arbeiten konnten und durch Weihnachten und Silvester mehr Ansteckungen stattgefunden haben werden.

Nicole Maziarka plädiert dafür, die Prüfungen nicht in Präsenz stattfinden zu lassen. Sondern die Prüfungen in Belege umzuwandeln.

Nicola Gottlieberova merkt an, dass es je nach Gruppengrößen abzuschätzen ist. Weiterhin ist ein Problem, dass einige Studierende Probleme haben aus dem Ausland zu den Prüfungen einzureisen. Sowohl wegen Testungen als auch wegen Quarantänemaßnahmen.

Eva Klaes merkt an die Risikopatientinnen unter der Studierendenschaft zu denken. Ebenfalls merkt Sie an, dass AWG auch als Online-Prüfung stattfand. Ist das nicht jetzt auch möglich?

Robert Kunert merkt an, dass es keine Onlineprüfungen geben wird.

Phillip Gerecke merkt an, dass auch die Umwandlung von allen Prüfungen in Belege schwierig ist.

Eva Klaes sagt, dass vor allem schriftliche Prüfungen problematischer sind als mündliche.

Cornelius Baier erklärt, dass mündliche Prüfungen online stattfinden können.

-Timon Conrad und Nicola Bell kommen dazu-

Nicole Maziarka erklärt, dass viele Prüfungen als Gruppenkomplexprüfungen stattfinden und dies das Problem bei Onlineprüfungen ist.

Ben Arthus Blum erfragt, ob es in dieser Prüfungsphase erneut der Coronaversuch greift. Dies ist wieder so.

Protokoll zur Studierendenratssitzung

vom 06.01.2021 – Videokonferenz

Beginn: 17:00 Uhr

Moderation: Cornelius Baier

Protokoll: Eva Klaes



Falk Alexander Seidl erklärt, dass Prüfungsräume mit Kameras vorbereitet werden können. So muss kein:e Dozierende:r vor Ort sein und die Räume werden mit Trennwänden geteilt.

3.2. Referate

3.2.1. HoPo

3.2.1.1. Gremienwahlen

Am 13.01. Findet ein Treffen mit der Kanzlerin statt. Im Februar sollen die Wahlen stattfinden.

3.2.2. NuUS

3.2.3. ÖKuS

3.2.3.1. Zuweisung Geld Öffentlichkeitsarbeit

Die Gelder sind Zweckgebunden. Daher stellt sich die Frage, ob das Geld zurückkommen sollte. Von den Geldern wird vor allem die Absolvent:innenfeier organisiert.

Idee von Robert Kunert: Im kommenden Jahr das Geld nicht auszahlen.

Das Geld verfällt nicht.

Cornelius Baier setzt sich mit der ÖA in Verbindung.

3.2.4. Soziales

3.2.4.1. How to Gremien?

Es soll auf der StuRa-Seite eine Infografik geben, die die verschiedenen Gremien erläutert.

@Falk Alexander Seidl ist dies als Organigramm möglich? -Ja! Aber nur als eig. Website

Lukas Wünsche merkt an, dass die Struktur über die FSRs laufen sollten. So bleiben die verschiedenen Gremien verbunden. Ein Kontakt zum StuRa muss gesichert werden.

Nicole Maziarka unterstützt die Idee.

Cornelius Baier möchte ebenfalls unterstützen.

3.2.4.2. Organisation der Vortragsreihe

Nicole Maziarka stellt ihr Idee vor:

Geplant für das kommende Semester und als Hybridformat. Mal Online mal in Präsenz.

Zwei Perspektiven sollen gegeben werden: 1. Diskriminierung 2. Vielfalt

Cornelius Baier merkt an, dass mehr als 2 stattfinden sollten.

Robert Kunert gibt die Idee ein, dass man die Vorträge mit der StuRa-Sitzung verknüpfen könnte.

Eva Klaes, Cornelius Baier und Nicola Bell werden das Projekt unterstützen.

3.2.5. Finanzen

3.2.5.1. Kassen für Laptop-Leihe

In Görlitz ist Falk Alexander Seidl die verantwortliche Person für die Laptop-Leihe. Allerdings gab es keine Ausleihe.

Carl Kallweit wünscht sich ein Kassenupdate am Ende eines Semesters. Es soll dann das Kassenbuch und die Kasse nach Zittau gebracht werden.

Protokoll zur Studierendenratssitzung

vom 06.01.2021 – Videokonferenz

Beginn: 17:00 Uhr

Moderation: Cornelius Baier

Protokoll: Eva Klaes



Für die Kasse muss ein abschließbarer Schrank besorgt werden. Dafür kann Frau Jahnich angefragt werden (TTG).

3.2.5.2. Investitionsplan

Das Rektorat merkt an, dass ein Plan aufgestellt werden sollte, was mit dem Geld geplant ist. Die AfD macht zurzeit häufiger kleine Anfragen. Auf diese sollten wir vorbereitet sein.

Robert Kunert stimmt dem nicht zu. Er fürchtet, dass der Rektor uns Geld nimmt, dass eigentlich die Hochschule zahlen sollte.

Timon Conrad merkt an, dass auch wir als Studierendenrat dafür verantwortlich sind, dass sie Studierende an der Hochschule wohlfühlen.

Es soll ein Docs dafür erstellt werden um Ideen zu sammeln. (

https://docs.google.com/document/d/1o5l-tNDg6SDqUF_-5Y-CBE-yCmneXUDuSVdHPa1Swmw/edit?usp=sharing)

3.2.6. Organisation

3.2.6.1. StuRa-Sprechstunden

Studierende können Fragen an die StuRa-Mitglieder stellen. Zur FlexiO/den Gremienwahlen etc.

Das Treffen soll nächste Woche Mittwoch stattfinden.

3.2.6.2. Referate im SoSe, ebenso generell StuRa-Besetzung

Nicola Bell geht im nächsten Semester nach Schweden. Cornelius Baier ist ebenfalls im Praxissemester. Eva Klaes ist auch im Praxissemester. Alexander Hilse wird nicht mehr an der HSZG sein. Robert wird wahrscheinlich seine Diplomarbeit abgeben. Frage die sich stellt: Wer macht die Arbeit?

3.3. Allgemein (nicht zuordenbar oder Referat unbesetzt)

4. Geschlossener Teil

████████████████████

████████████████

██

Moderation: Nicola Bell

Protokoll: Eva Klaes

Termin: 20.01.2021 17:00 Uhr

6. Anhang